
I
l concetto di autonomia ha diversi significati.
Raggiungere o godere dell'autonomia, di indi-
pendenza, ci rende liberi; un organo quale la ma-

gistratura è ad esempio autonomo dal potere
esecutivo. Tutti concetti sicuramente efficienti. Ma
cos'è oggi l'autonomia? Sembra che, di fronte a
quanto accaduto in Spagna con la Catalogna e in
Veneto e Lombardia in Italia, bisognerebbe riconsi-
derare il significato di “conquista” insito nella no-
zione, per recuperare quello più “rivoluzionario” e
che tuttora resta una grande incognita. Dopo il re-
ferendum indetto dalla Catalogna, che ha votato per
la totale autonomia dallo Stato spagnolo, così come
storia del paese ci insegna, lo scenario che si è
aperto ha avuto dei risvolti inquietanti. Quello che
viene più volte definito, non solo dagli indipenden-
tisti catalani, “il più grande attacco dai tempi di
Francisco Franco”, si sta rivelando un caso surreale
oltre che un precedente importante, soprattutto in
Europa. Il presidente spagnolo Rajoy – che, lo ricor-
diamo, governa con una larga e labile coalizione –
sta lavorando sulla revoca dell'autonomia invocando
l'articolo 155 della Costituzione spagnola. Anche se,
un ex sindaco comunista di Cordoba, ha tirato fuori
una legge firmata dal re Juan Carlos nel BOE (Bol-
lettino Ufficiale dell'Estado) pubblicata il 4 aprile
del '77, in cui si afferma che “... la Spagna riconosce
il diritto all'autodeterminazione” dei catalani. Rajoy
non ci sta. Ma al di là di quello che ne possa pensare
il presidente spagnolo che non vuole mollare l'osso,
l'autonomia della Catalogna non è svegliarsi la mat-
tina e sistemare due camice. [ ... ]

...continua in seconda
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Porto di Marsala: depositato l'esposto di Giulia Adamo
CRONACA L’ex sindaco investe della questione anche la Commissione antimafia: “Interessi politici ed economici potrebbero intrecciarsi a traffici illeciti”

SULLA CRISI DI MAGGIORANZA A MARSALA: “NEL 2015 DECISIVI I NOSTRI VOTI PER ELEGGERE IL SINDACO ALBERTO DI GIROLAMO”

ONLINE SU

N
ino Oddo, dirigente del Partito So-
cialista, più volte deputato regio-
nale, è ricandidato ad per un posto

all'Ars nella lista comune tra il Psi e Sicilia
Futura, a sostegno del candidato presidente
Fabrizio Micari. Onorevole com'è nata

questa alleanza elettorale? “Il mio partito
è da sempre un punto di riferimento per i ri-
formisti moderati come lo sono quelli che
aderiscono a Sicilia Futura. In questi anni al-
l'Ars siamo stati la seconda gamba del centro
sinistra assieme al Partito Democratico. Ab-
biamo sostenuto battaglie politiche rilevanti,
mettendo a disposizione la nostra capacità
ma anche la nostra storia. Ma, come dice lo
slogan che ho scelto per la campagna elet-
torale: “c'è ancora tanto da fare”. Natural-
mente a sostegno di Micari presidente della
Regione. Io non credo a presunti sondaggi
che girano. Siamo in campo per portare il
rettore dell'università di Palermo ad occu-
pare Palazzo d'Orléans. Sono convinto che
ce la faremo”. A proposito di gamba del

centro sinistra, a Marsala il gruppo del

Psi si è arricchito di presenze ma anche

di polemiche con l'amministrazione gui-

data da Alberto di Girolamo. “Intanto
debbo ringraziare i compagni del gruppo
consiliare, Ignazio Chianetta, Michele Gan-
dolfo e Arturo Galfano. che si stanno impe-
gnando per il successo della nostra lista e per
la mia rielezione. Per quanto attiene ai rap-
porti con l'Amministrazione comunale, vo-
glio ricordare al sindaco e agli elettori che la
nostra lista con quattromila voti, è stata de-
terminante per la vittoria del centro sinistra”.
Lei ha citato tre dei quattro consiglieri co-

munali che compongono il gruppo del

suo partito a Sala delle Lapidi. “Vito Ci-
miotta è impegnato con un altro candidato
per motivi familiari. Rimane comunque or-
ganico e sono certo che, terminata la paren-
tesi elettorale, tornerà a sostenere le battaglie
socialiste”. A proposito di iniziative, che

cosa avete in cantiere e che cosa lei stesso

sosterrà se dovesse ritornare a Palazzo

dei Normanni? “Continuerò il mio impe-
gno nel settore dei trasporti. Marsala può e
deve avere un porto all'altezza di questo
nome. Basta con questa speciosa divisione
tra porto privato e porto pubblico. La città
lilybetana ha bisogno di un porto che sia
adatto sia per la commercializzazione dei
prodotti ittici che per accogliere turisti che
giungono dalla nostre parti via mare”. L'ae-

roporto di Birgi è di strettissima attualità.

Intanto sta per chiudere per i lavori della

base militare nelle piste, ma soprattutto a

preoccupare gli operatori  del settore tu-

ristico c'è la questione legata alla diminu-

zione dei voli operata dalla compagnia

Ryanair. “La Regione in questi anni ha fatto
tutto quanto poteva. Sono stati stanziati 20
milioni di euro. Ora occorre invertire la po-
litica del settore. Intanto lo scalo ha bisogno
di altri vettori di altre compagnie, che ali-
mentando la competitività, facciano entrare
nello scalo la concorrenza che di fatto in
questi anni è mancata. Io personalmente

sono perché si faccia in modo di trovare una
accordo con lo scalo palermitano di Punta
Raisi. Sono perfettamente convinto che tanti
mini scali non facciano l'interesse dell'Isola.
Due punti di riferimento uno nella Sicilia
Occidentale da una parte e uno in quella
Orientale dall'altra. Terminata la campagna
elettorale terremo nella nostra provincia, un
incontro con il viceministro alle Infrastrut-
ture Riccardo Nencini, che già in passato ha
dimostrato sensibilità nei confronti del no-
stro territorio”. [ gaspare de blasi ]

C
ome preannunciato nel corso della conferenza stampa di venerdì scorso, ieri a mez-
zogiorno Giulia Adamo ha depositato presso la Procura della Repubblica di Mar-
sala un esposto in merito al cosiddetto “progetto pubblico” del Porto di Marsala.

In particolare, l'ex sindaco chiede che gli organi competenti accertino eventuali responsa-
bilità sull'omessa realizzazione del progetto riguardante le “opere di messa in sicurezza
molo foraneo sopra flutto molo foraneo sotto flutto, banchine e piazzali ed escavazioni” e,
più in generale, sulle cause che avrebbero impedito negli anni lo sviluppo del Porto di
Marsala. L'esposto, inviato anche alla Corte dei Conti e, per conoscenza, anche alla Dda
di Palermo e alla Commissione Parlamentare Antimafia, ricostruisce la storia dell'iter pro-
gettuale che era stato seguito dalla Adamo negli anni della sua amministrazione comunale,
ribadendo come lo stesso non fosse in contrasto con il progetto privato della Myr. La
Adamo fa riferimento a “legittimi sospetti che da decenni possa esservi una precisa regia
volta ad impedire lo sviluppo del Porto di Marsala”. “Si ricorda – scrive l'ex sindaco - che
la posizione strategica del Porto di Marsala, in condizioni strutturali diverse, consentirebbe
di acquisire un ruolo centrale nel Mediterraneo. Interessi politici ed economici potrebbero
intrecciarsi con la volontà di ignoti a mantenere il Porto una sorta di “zona franca” per traf-
fici che negli anni si sono perpetrati nel nostro territorio, si ricordano la sofisticazione del
vino o l'ingresso di notevoli quantità di vino da Paesi stranieri. Il Porto di Mazara del Vallo

per la sua tradizionale e precisa vocazione peschereccia ed il Porto di Trapani, per il note-
vole flusso turistico e commerciale, hanno sempre avuto una maggiore attenzione da parte
delle autorità competenti con l'impiego di risorse umane ed organizzative. Trapani e Mazara
del Vallo sono sede di comandi territoriali con le Capitanerie di Porto, Marsala ha invece
un ufficio circondariale. A Trapani ha sede l'Ufficio delle Dogane che, come noto, esercita
attività di controllo, accertamento e verifica relativa alla circolazione delle merci e alla fi-
scalità, mentre Marsala ha una sezione operativa territoriale. Marsala sembra essere l'anello
debole della costa della Sicilia Occidentale, seppur storicamente riconosciuta come cro-
cevia del Mediterraneo, ed il suo porto probabilmente è stato considerato, negli anni, come
più “accessibile” e più permeabile alla penetrazione di traffici illegali”. La Adamo torna
sul finanziamento che era stato previsto nell'ambito del Patto per la Sicilia per la realizza-
zione della diga antemurale (49 milioni di euro) e per la banchina curvilinea (un milione),
elencando i vari pareri favorevoli che il progetto aveva ricevuto prima di fermarsi alla ri-
chiesta di chiarimenti avanzata al Comune di Marsala dalla Commissione Tecnica di Va-
lutazione Impatto Ambientale presso il Ministero dell'Ambiente che voleva informazioni
a proposito dei pericoli riscontrabili nell'attuale configurazione del porto che avrebbero
giustificato l'urgenza della messa in sicurezza. [ ... ]

...continua in quarta

Oddo: “I socialisti impegnati a sostenere Micari nella corsa alla presidenza”
REGIONALI 2017 Il deputato regionale del partito socialista: “Due poli aeroportuali in Sicilia per rilanciare il turismo”
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Continuano gli
incontri elettorali

Continuano in Provincia di
Trapani gli incontri eletto-
rali in vista delle elezioni
regionali del prossimo 5
novembre. Stefano Pelle-
grino, nella lista di Forza
Italia – Musumeci Presi-
dente, incontrerà gli elet-
tori a Gibellina,
affrontando diverse tema-
tiche legate al territorio be-
licino. Paolo Ruggirello
invece, nelle fila del Par-
tito Democratico (Micari
Presidente), ha inaugurato
ieri il suo comitato eletto-
rale di Petrosino, alla pre-
senza di diversi esponenti
e simpatizzanti. Ieri sera a
Marsala, è arrivato anche
l'assessore alla Salute
uscente Baldo Gucciardi
che si candida con il PD,
alla presenza di diverse
Autorità e elettori.

REGIONALI 2017 /2

Voto, sorteggiati
gli scrutatori

Alla presenza del sindaco
Alberto Di Girolamo, pre-
sidente della Commissione
elettorale e dei compo-
nenti, i consiglieri comu-
nali Alessandro Coppola,
Mario Rodriquez e France-
sca Angileri, si è proceduto
stamani a effettuare il sor-
teggio per l’individuazione
degli scrutatori, 402 in
tutto, che coadiuveranno i
presidenti e i segretari nelle
operazioni elettorali rela-
tive all’elezione del nuovo
Presidente della Regione e
dei rappresentanti all’As-
semblea di Sala d’Ercole. Il
sorteggio è stato effettuato
fra quanti, ed sono stati
3422 gli aspiranti, che ave-
vano presentato domanda
di partecipazione. Gli scru-
tatori sono stati ripartiti in
numero di 5 per ogni se-
zione elettorale (80 in
tutto) più due per la spe-
ciale ovvero quella del-
l’Ospedale. Ai Presidenti
andranno 115,92 euro
mentre a scrutatori e segre-
tari 126,28 euro. L’elenco
degli scrutatori è visiona-
bile all’indirizzo internet
del Comune di Marsala
cliccando sulla voce
“Elenco scrutatori sorteg-
giati per le elezioni regio-
nali del 5 novembre.

CRONACA

A
uto investe
un'altra vettura
e scappa. E' av-

venuto domenica sera a
Marsala, nei pressi del
Porto. Una Fiat Punto di
colore rosso, che stava
attraversando Piazza
Piemonte e Lombardo,
è stata investita da
un'altra autovettura che
dopo l'impatto è fuggita
via senza prestare soc-
corso e lasciare alcun

dato identificativo. A
bordo della Punto si tro-
vavano quattro persone,
che sono state condotte
presso l'ospedale
“Paolo Borsellino” di
Marsala per accerta-
menti. Sembra però, che
le ferite riportate dai
soggetti, il guidatore e i
traspoertati, non siano
gravi. L'auto invece ha
riportato diversi danni,
il finestrino del lato

passeggero è andato
completamente in fran-
tumi e ci sono diverse
ammaccature. Sul posto
sono intervenute pattu-
glie della Polizia e dei
Carabinieri che stanno
indagando su quanto ac-
caduto alla ricerca dei
“pirati della strada”
che, fortunatamente,
non hanno commesso
gravi danni a persone.

Marsala: auto pirata investe una Fiat Punto
E' accaduto domenica sera nei pressi di piazza Piemonte e Lombardo. A bordo quattro persone

[ I significati di Autonomia] - E' riscrivere i confini,
istituire gli organi parlamentari e degli enti locali, è ri-
definire province, regioni e comuni, stabilire una mo-
neta (che non è detto che sia l'Euro), avere un nuovo
apparato burocratico. Per non parlare della difesa e di
altre cose spicciole come una nuova Nazionale di Cal-
cio per gli appassionati che si chiedono dove giocherà
il Barcellona. E dei cittadini che ne sarà? Sul loro pas-
saporto cosa ci sarà scritto? Lasciando la penisola ibe-
rica, nel nostro Paese l'autonomia si è manifestata
attraverso un referendum in Veneto e Lombardia. No-
nostante non ci sia stata una grande affluenza al voto,
le due regioni del nord hanno detto sì a tutta una serie
di materie che così verranno gestite in “autonomia”
appunto. Materie che prima venivano trattate dallo
Stato più o meno in via esclusiva. Tra queste l'autono-
mia fiscale, ovvero trattenere nei due territori, maggiori
risorse finanziarie derivanti dalle imposte locali. Come
ha fatto sapere Zaia infatti, quello che chiederanno al
Governo – che dovrà poi approvare il referendum –
sono i 9/10 delle tasse. L'asse della Lega Nord, che ha
dato l'impulso al referendum, in sostanza, non vuole
una redistribuzione in Italia del reddito da loro pro-
dotto. Quello che più spaventa è che, un passo simile,
potrebbe comportare una forte sperequazione tra nord
e sud, con il primo sempre più avanzato ed il secondo
sempre più sottosviluppato. C'è da chiedersi cosa farà
il Parlamento italiano adesso, come si comporteranno
i deputati e i senatori che rappresentano il Mezzo-
giorno, che posizione prenderanno da destra a sinistra.
Una decisione in favore dell'autonomia delle due re-
gioni potrebbe essere uno degli aghi della bilancia in
vista delle prossime elezioni politiche. Chi ha votato sì,
ha la ragione di pensare che le tasse che pagano restino
nella propria terra. Ma al momento l'unico pensiero
che mi viene da esprimere, più terra terra, è che le im-
poste in Veneto e Lombardia le pagano anche tutti i si-
ciliani, tutti i meridionali, emigrati al Nord in cerca di
un lavoro, di migliori condizioni di vita, o semplice-
mente per continuare gli studi. Emigrati perchè al loro
paese non avrebbero avuto sorte migliore, perchè lo
Stato non ha mai veramente e concretamente investito
nel Sud Italia.
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C
on propria disposizione il sindaco
Alberto Di Girolamo, ha reso
note le modalità per una migliore

disciplina delle visite al cimitero urbano
di Marsala in occasione delle ricorrenze
dell' 1 e 2 novembre prossimi. In parti-
colare, durante queste giornate i cittadini
potranno rendere omaggio ai propri de-
funti in orario continuativo, dalle ore 7
alle ore 17. Preliminarmente, per con-
sentire la pulizia straordinaria dell’intera
struttura, il cimitero rimarrà chiuso per
l’intera giornata di lunedì 30 ottobre e,
ancora, fino alle ore 13,00 di martedì 31.

In considerazione della notevole af-
fluenza di persone e al fine di garantire
la migliore viabilità e la sicurezza non
sarà assolutamente consentito l’accesso
ai veicoli; sarà vietato occupare il suolo
antistante i loculi con sedie, cavalletti e
altro materiale ingombrante e, ancora, in
prossimità dei cancelli d’ingresso sarà
obbligatorio tenere la destra sia in en-
trata che in uscita. L’accensione dei ceri
e di altri corpi illuminanti (lumini, ecc.)
potrà essere fatta osservando le oppor-
tune cautele. Con una nota, la 6° Com-
missione consiliare Politiche Sociali,

Servizi Cimiteriali e Demografici, gui-
data dalla Presidente Letizia Arcara, ha
invitato espressamente l’Amministra-
zione comunale ad adoperarsi affinché,
in prossimità della ricorrenza di tutti i
Santi e della Commemorazione dei De-
funti, vengano garantiti all’interno del
Cimitero comunale ordine, pulizia, sicu-
rezza e i necessari controlli. “Alcuni
concittadini hanno evidenziato disfun-
zioni nel servizio trasporto disabili al-
l’interno dello stesso cimitero”,
affermano dalla Commissione.

Ognissanti, pulizie e disposizioni al cimitero 
Giorno 30 e la mattina del 31 l'area sarà chiusa per consentire gli interventi

MARSALA /2

D
a domenica la Chiesa di San Mat-
teo a Marsala ha ufficialmente il
suo nuovo parroco. E’ Don Ales-

sandro Palermo, 30 anni, originario di
Salemi, ordinato sacerdote nel settembre
del 2015. Don Alessandro, che succede
nella carica a Padre Ponte (amministra-
tore parrocchiale) e a padre Jean Paul che
di fatto l’ha guidata negli ultimi anni, è
stato investito dell’incarico di parroco
nel corso di una solenne Concelebra-
zione Eucaristica presieduta dal vescovo,
monsignor Domenico Mogavero, e a cui

ha presenziato il sindaco Alberto Di Gi-
rolamo che, al termine della Santa
Messa, si è congratulato con il presbitero
per il prestigioso incarico religioso che
ha ottenuto. Il Sacerdote della Diocesi di
Mazara del Vallo, seppur giovanissimo,
è stato già Vicario parrocchiale della
Chiesa Madre di Marsala e ha conseguito
la licenza in Teologia della Comunica-
zione presso la Pontificia Università La-
teranense con la tesi dal titolo “L’Ufficio
diocesano per le comunicazioni nello
scenario digitale”.

A San Matteo s’insedia Alessandro Palermo
Il sacerdote si è presentato ai fedeli alla presenza del vescovo Domenico Mogavero e del sindaco Alberto Di Girolamo

FOTONOTIZIA

CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO

L
e immagini che ci inviano diversi cittadini, si pongono tante volte incontrasto con lo slo-
gan “Marsala bella pulita”. Un cittadino, titolare anche di un'attività commerciale, se-
gnala la presenza di un cumulo di rifiuti lungo la via Libertà, nel centro urbano. “Ormai

da troppo tempo lottiamo con l'inciviltà della gente e con il menefreghismo degli organi com-
petenti – ci dice -. Dopo aver chiesto e richiesto vari interventi, e non avendo mai ricevuto nes-
suna risposta, ho pensato di scrivere agli organi di stampa per cercare di sollecitare chi si occupa
della raccolta dei rifiuti ma anche il Comune per risolvere il problema”. Una situazione che ac-
cade anche in altre zone del marsalese.

Comulo di rifiuti in via Libertà
Ci giungono segnalazioni dei cittadini residenti nella zona
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CINEMA GOLDEN

A SS Filippo e Giacomo si celebra la Regina della Pace
La Regina della Pace, pellegrina nella
Parrocchia SS. Filippo e Giacomo di
Marsala, verrà celebrata fino al 29 otto-
bre. Domenica in Chiesa si è tenuta
l’accoglienza con una messa solenne; da
ieri e fino al 25 ottobre dalle 9.30 alle
12 visita alla Madonna con preghiere
personali; alle 18 Santo Rosario, alle
18.30 Santa Messa con riflessioni, a se-
guire benedizione per i presenti; giovedì
26 alle 10 esposizione del SS Sacra-

mento con Adorazione silenziosa perso-
nale; alle 12 momento di preghiera; alle
17 adorazione eucaristica; alle 18 Santo
Rosario e alle 18.30 Santa Messa con i
bambini del catechismo accompagnati
da genitori. I bambini verranno consa-
crati alla Madonna; venerdì 27 ottobre,
Giornata del Malato: dalle 9.30 alle 12
visita alla Madonna dei Malati; alle 18
Santo Rosario e a seguire Santa Messa
con consacrazione dei malati alla Ma-

donna; sabato 28, dalle 9.30 alle 12 vi-
site alla statua e a seguire Santo Rosario
e Messa vigilare; domenica 29, Giornata
della Famiglia: alle ore 11.30 Messa so-
lenne con consacrazione di tutte le fa-
miglie presenti e a seguire sorteggio;
alle 18 Santo Rosario; alle 18.30 Santa
Messa con consacrazione alla Madonna.
Ad officiare le messe il parroco Don
Giuseppe Sammartano.

Il duo Blanco-Sinacori
il 29 ottobre a Caccamo
Domenica 29 ottobre, alle 19.30, uno speciale inter-
vento musicale all’Auditorium San Marco di Cac-
camo (PA): il Duo Blanco-Sinacori, vincitori del 21°
Concorso Nazionale “B. Albanese” 2016, in concerto
premio per la XXIX stagione concertistica dell’asso-
ciazione “Benedetto Albanese”. Reduci da un fortu-
nato tour cinese e da una serie di concerti
estivi, Alessandro Blanco e Giuseppe Sinacori  (ma-
zarese e docente della “G. Nosengo di Petrosino) pre-
senteranno dal vivo i brani del nuovo album Hacked
Arias (Almendra Music), dedicato a Giacomo Puc-
cini con due brani di Valentina Casesa. Un’occasione
importante per vedere dal vivo le due chitarre ge-
melle con un nuovo progetto discografico che sta rac-
cogliendo un significativo interesse. 

In sala i film “Lego”
e “Nove Lune...”

Il Cinema Golden di Mar-
sala questa settimana pro-
ietterà due film. Si tratta
del film di animazione
“Lego Ninjago”. La pro-
grammazione è alle ore
18. Alle 20 ed alle 22 in-
vece, si proietterà di
nuovo “Nove Lune e
mezzo” di Michela Andre-
ozzi. Un film con Claudia
Gerini, Pasquale Pe-
trolo, Giorgio Pasotti, Mi-
chela Andreozzi, Stefano
Fresi. Due sorelle Livia e
Tina, entrambe quaran-
tine, sono molto diverse:
Livia è una violoncellista
bella e sfrontata, vive con
il dolce Fabio; Tina è un
Vigile urbano che ha una
relazione con il suo col-
lega Gianni. Livia difende
da sempre la sua posizione
di donna che non desidera
avere figli, mentre Tina
tenta da anni di restare in-
cinta, senza risultato:
quando Tina, dopo tanti
tentativi inizia a perdere la
testa, Livia, consigliata
dall'amico ginecologo,
l'audace Nicola, decide di
portare avanti una gravi-
danza per lei. Per gli Over
65 il biglietto è ridotto a 4
euro.

MUSICA

A Natale, gospel
al Teatro Impero 

Sound & Voices Gospel
Choir, terrà un concerto
"Christmas Stars" il 12 di-
cembre alle ore 21 presso
il Teatro Impero di Mar-
sala. Il coro gospel si esi-
birà con una band dal vivo
in canti di Natale. Ospiti
speciali della serata: Giu-
liana Pantaleo, Isa Scar-
diccio, Sara Martinico,
Marco Zichittella, Peppe
La Commare, Alessio
Spanò, Giusy Trapani,
Gianni Trapani oltre a
Giorgia Indelicato, Fran-
cesco Pellegrino, Annalisa
Indelicato, Fabiana Bru-
gnone, Bini, Massimo Te-
resi, Piero Pellegrino.
Direttore del Sound &
Voices, Rita Lo Grasso. 

INIZIATIVE

“M
usic Box”, è il pro-
getto del team di
architetti capita-

nato dal marsalese Antonio
Mauro, con la collaborazione di
Omar Hadi, Alessandro Di Piazza
e Simona Barbaro, che ha vinto il
concorso “Music Factory di Lan-
zarote”, isola delle Canarie, che
ha l'obiettivo di riqualificare gli
acquedotti del paese. I serbatoi
d’acqua infatti, hanno rappresen-
tato per molti anni una compo-
nente chiave della vita sull’isola
di Lanzarote e le strutture che li
hanno contenuti sono disseminate
sul territorio vulcanico, diventan-
done un elemento caratteristico.
La loro riqualificazione, dunque,
non può non tenere conto del va-
lore di questi edifici e non rispet-
tare il loro valore culturale. “Dal
punto di vista compositivo – ci
dice l'architetto Mauro, ideatore
del progetto -, Music Box ha una
forma quadrata dove l'istinto pro-
gettuale ci ha portato a realizzare

5 spazi, uno nella parte centrale
per la sala regia e 4 per le sale di
registrazione. Il tutto utilizzando
tecnologie avanzatissime”. Le due
cabine antistanti e i tubi che rico-
privano la facciata dell’edificio
sono stati eliminati per riportare
alla luce e dare forza al prospetto
principale e al rivestimento in pie-
tra. I sistemi di registrazione inol-
tre, devono avere pareti inclinate
o non ortogonali, quindi parame-
triche, per consentire una migliore
diffusione del suono. “Oltre alla
parte centrale, c'è quella laterale
già esistente,  che contiene, al
piano terra, uffici, deposito e
bagni e, al piano superiore, la sala
della danza con relativi bagni e
spogliatoi – specifica Mauro -. Il
quadrato è chiuso da tutti i 4 lati
con il tetto “bucato” secondo il
perimetro della struttura del piano
terra. Ciò consente di far filtrare
la luce all'interno dello spazio me-
tafisico. La parte principale del
progetto è il “liuto” che è stato

posto nell’area centrale del serba-
toio, lo spazio dedicato alla mu-
sica e contenente le sale prova”.
Lo spazio destinato alle esibizioni
e agli spettacoli è stato pensato
sopra il liuto musicale, raggiungi-
bile da una scalinata. L'esterno
ospita un grande spazio con giar-
dino che incastra in maniera pre-
cisa il volume stesso
dell'architettura”. La continuità
interno/esterno è consentita, nel
progetto dell'architetto marsalese,

è data da una scala che porta sul
tetto, dove insiste uno spazio
Agorà, mentre la scala interna
raggiunge la superficie del terraz-
zino. “Music Box” è un progetto
ambizioso che godrà dei finanzia-
menti dei bandi internazionali e
che potrà essere realizzato, grazie
al lavoro certosino del team gui-
dato da Antonio Mauro, nei ma-
gnifici paesaggi delle Canarie.

[ claudia marchetti ]

Music Box di Antonio Mauro, un progetto
per riqualificare gli acquedotti di Lanzarote

Selezionato il lavoro del team guidato dall'architetto marsalese. Potrà essere realizzato tramite bando

EDITORIA

M
arsala ospiterà venerdì 27 ottobre,
la scrittrice Teresa Ciabatti. “Mi
chiamo Teresa, ho 4 anni e sono la

figlia, l'orgoglio del professore Lorenzo
Ciabatti, primario dell'ospedale di Orbetello,
da tutti stimato ed amato”. Questo è il sunto
dell'incipit di “La più amata” (Mondadori),
il romanzo della finalista al Premio Strega
2017, che verrà presentato al Complesso
Monumentale San Pietro, alle ore 18. La
protagonista è una bambina speciale che
vive in una grande villa al Pozzarello, con
23 lingotti in un cassetto e l'anello di zaffiro
del padre che solo lei può indossare.
L'anello del potere, bisbigliano alcuni, e da
cui l'illustre professore non si separa mai.
Quando la bambina crescerà inizierà però a
porsi alcune domande: chi è davvero Lo-

renzo Ciabatti? Un benefattore o un calco-
latore violento? Questa contrarietà della ve-
rità, Teresa la ritrova quando si mette a

scrivere per risalire alle risposte. Con una
scrittura densa, nervosa, lacerante, che af-
fonda nella materia incandescente del vis-
suto e la restituisce con autenticità
illuminandone gli aspetti più ambigui, Te-
resa Ciabatti ricostruisce la storia di una fa-
miglia e, con essa, le vicende di un’intera
epoca. A dialogare con l'autrice, il 27 otto-
bre, saranno l'assessore alla Pubblica Istru-
zione del Comune di Marsala, Anna Maria
Angileri, e Renato Polizzi. A seguire le let-
ture a cura degli studenti dei Licei “Pasca-
sino” e Classico “Giovanni XXIII”.
L'evento è organizzato dalla Libreria Mon-
dadori di Piazza della Repubblica con
l'Agenzia Communico, in collaborazione
con l'Associazione Istantanee ed il patroci-
nio del Comune di Marsala.

Teresa Ciabatti a Marsala con “La più amata”
Il 27 ottobre al Complesso San Pietro la scrittrice presenterà il suo ultimo romanzo

SCUOLA

I
l Liceo Statale Pascasino di Marsala, ce-
lebra oggi, con una serie di iniziative, la
Settimana della Lettura a Voce Alta, che

si terrà in tutta Italia fino al 28 ottobre. Pro-
mosso dal Miur, Ministero dell'Istruzione, la
Settimana verrà vissuta al Liceo marsalese,
attraverso il “Libro Party”, così il nome del-
l'evento, che fa parte della piattaforma Li-
briamoci a Scuola ed è rivolto agli studenti
del biennio al fine di promuovere nelle fasce

giovani di oggi, la lettura, perchè leggere è
stare bene con se stessi e con gli altri. E' in
un momento storico-culturale dove si consu-
mano pochi libri, è davvero un'iniziativa im-
portante. Nella sede di via Vaccari, in pieno
centro storico, “Libro Party” vivrà diversi
momenti, grazie alla coordinazione della do-
cente Franca Gerardi. Tema centrale è “Una
voce per l'Europa”: gli studenti, a partire
dalle 16, si alterneranno con letture che ri-

guarderanno principalmente tutti gli aspetti
e le tematiche adolescenziali; a seguire in-
terverrà la psicologa e psicoterapeuta Lijia
Genovese, che sta conducendo nell’istituto
un progetto sul cyberbullismo. Gli studenti
del DAMS del Pascasino suoneranno dei
brani e poi si darà via al “Cream Party”. Per
l'occasione interverranno anche alcuni stu-
denti delle terze medie del territorio che in-
teraggiranno con gli alunni del Pascasino. 

Il Pascasino promuove la lettura con “Libro Party”
Oggi una serie di iniziative che coinvolgeranno gli studenti del Liceo marsalese
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La squadra di mister Chianetta batte in trasferta il Cus Palermo per 3-1

A
l termine di un match giocato
a senso unico, il Marsala cal-
cio ha vinto e convinto sul

campo del Cus Palermo. Il 3-1 finale
conferma la bontà dell’organico a di-
sposizione di mister Ignazio Chia-
netta e, soprattutto, sancisce la
leadership nel massimo campionato
regionale dei lilybetani. Agli azzurri
sono bastati 240 secondi per ipote-
care i tre punti in palio e per giocare
con la massima serenità una gara che,
alla vigilia, poteva rivelarsi più diffi-
cile del previsto. Due errori della re-
troguardia palermitana hanno dato il
via libera prima a Candiano e poi a

Testa per trovare con facilità la via del
goal. Inutile, ai fini del risultato, la
splendida rete a metà del primo
tempo di Pensabene che aveva per-
messo al Cus di riaprire, momenta-
neamente, il match. Nella ripresa è
stato un monologo marsalese. Solo la
giornata di grazia di Premuda ha evi-
tato un punteggio tennistico in favore
di Giardina e compagni. Dopo al-
meno quattro interventi da cineteca
del guarda pali palermitano, in piena
“zona cesarini”, il Marsala ha calato
il tris suggellando una prestazione
maiuscola. La rete è stata siglata da
Falsone al 95’. Soddisfazione è stata

espressa dal tecnico Chianetta per il
risultato e per l’intensità di gioco
espressa dai propri atleti. Immutato il
distacco in classifica dalla coppia for-
mata da Licata e Dattilo, domenica
entrambe vittoriose per 3-1 rispetti-
vamente con Pro Favara e Moreale.
Gli azzurri, il prossimo weekend,
ospiteranno la Pamonval al “Nino
Lomardo Angotta” e, successiva-
mente, saranno di scena a Monreale.
Gare tutte importanti che i marsalesi
dovranno onorare al meglio prima
dello scontro diretto che si giocherà
la decima giornata al Municipale. 

CALCIO

Successo esterno per il Marsala che
consolida il primato in classifica

[ Porto di Marsala: depositato
l'esposto di Giulia Adamo] - “La
suddetta commissione – scrive la
Adamo nel suo esposto - ha più volte
tentato di richiedere chiarimenti in
merito, anche attraverso la convoca-
zione della riunione del 5 maggio
2016. Il Comune di Marsala, igno-
rando l'invito, non si è presentato ed
ha omesso di esercitare la funzione
dovuta. Si è così generata una situa-
zione nella quale, oggettivamente, un
atto della Pubblica Amministrazione,
che avrebbe dovuto avere luogo, non
ha avuto luogo. Appare evidente che
nella fattispecie narrata, l'azione am-
ministrativa non è stata tempestiva,
reattiva, pronta a soddisfare l'esigenza
pubblica di mettere in sicurezza il
Porto di Marsala. La Commissione
Tecnica di V.I.A. presso il Ministero
dell'Ambiente, quindi, richiamato il
principio di prevenzione che impedi-
sce di poter avallare istanza autoriz-
zativa non adeguatamente motivata
ha espresso parere negativo riguardo
alla compatibilità ambientale del pro-
getto. […] Appaiono incomprensibili
le ragioni che hanno portato l'Ammi-

nistrazione Comunale ad interrom-
pere l'iter già avviato e prossimo alla
conclusione per rendere definitiva-
mente cantierabile il progetto in og-
getto. Il 28 aprile 2016, fra l'altro,
durante una seduta di Consiglio co-
munale aperto sul porto di Marsala,
la scrivente ha reso noto il suddetto
iter sul procedimento da lei intrapreso
ed ha invitato il sindaco, il presidente
del Consiglio, i consiglieri e i deputati
regionali presenti a portare avanti il
progetto per la messa in sicurezza del
porto, ricordando, tra l'altro, che il re-
lativo finanziamento è stato previsto
nell'apposito accordo Stato – Re-
gione. In conclusione si ritiene che vi
sia stata una palese omissione per ra-
gioni incomprensibili che richiamano
precedenti analoghi”. Infine, Giulia
Adamo si chiede perchè gli organi
preposti non si siano attivati per rea-
lizzare i lavori di messa in sicurezza
che avrebbero consentito di utilizzare
il porto in maniera funzionale,
quando sarebbe bastato intervenire
“presso il Ministero dell'Ambiente e
della Tutela del Territorio e del Mare,
per fare in modo che la commissione

tecnica Via Vas inserisse nuovamente
il progetto tra quelli della commis-
sione per l'ottenimento delle valuta-
zioni ambientali, fornendo
contestualmente i chiarimenti richie-
sti”. Per quanto riguarda il reperi-
mento dei fondi necessari all'opera,
Giulia Adamo sottolinea che sarebbe
bastato “attivare ogni possibile pro-
cedura per la conferma del finanzia-
mento del progetto” nell'ambito del
ciclo di programmazione comunitaria
2014-2020  o in altri strumenti di pro-
grammazione.  Alla luce di ciò, l'ex
sindaco “chiede alle autorità di accer-
tare nell'ambito delle rispettive com-
petenze, la sussistenza di eventuali
responsabilità, a carico di soggetti
ignoti a vario titolo coinvolti nei fatti
esposti e nondimeno, di svolgere ogni
attività di competenza al fine di pro-
muovere ogni iniziativa per la defini-
zione e realizzazione del progetto di
messa in sicurezza e di riqualifica-
zione dell'area portuale marsalese,
nonché al fine di rimuovere ogni
ostacolo originato dall'inerzia o dal-
l'inadempienza della pubblica ammi-
nistrazione”. [ vincenzo figlioli ]

CONTINUA DALLA PRIMA

Caro Piero, nel ringraziarti per
l'attenzione che mi hai riservato,
relativamente all'annosa que-
stione dell'Istituto Tecnico Com-
merciale, colgo l'occasione per
fare alcune considerazioni che
possono essere utili ad avviare
una serena discussione in merito.
Le criticità che fai emergere sono
più che fondate e questo rimanda
allo zelo dell'attuale governo re-
gionale che nella volontà di anti-
cipare la soppressione delle
Province ha prodotto nient'altro
che grande confusione o, per
dirla con il Presidente dell'ANCI
Sicilia Leoluca Orlando, una
sorta di “Calamità Istituzionale”.
Le difficoltà finanziarie che sono
scaturite da tale confusione ci
impone tuttavia alcuni ragiona-
menti, che non possiamo trala-
sciare nell'assolvere al nostro
compito di rappresentanti degli
interessi del territorio, soprattutto
guardando a quelle competenze
(proprie del soppresso Ente Pro-
vincia) e che hanno una fonda-
mentale importanza nella vita
delle nostre comunità. Si pensi
alle manutenzioni delle strade
provinciali, all'edilizia scolastica
od alla governance della Riserva
della Stagnone, il quale delicato
equilibrio non può certamente
aspettare le velleità della politica
regionale ed il burocratese, per
intenderci. Ma tornando all'Isti-
tuto Commerciale, ho posto al-
cune considerazioni
relativamente al fatto che proprio
in funzione del vuoto che si è ve-
nuto a determinare ed alla speci-
ficità del caso, con il vergognoso
protrarsi all'infinito di un così
oneroso affitto, dal mio punto di
vista veniva a concretizzarsi fi-
nalmente l'occasione per mettere
la parola fine ad una vicenda
della quale la classe politico-am-
ministrativa non può certamente
andare orgogliosa. Sono ancora

profondamente convinto che il
tutto si riduca, ancora una volta,
ad una questione di “volontà po-
litica”. Credo altresì che la logica
dello scarica barile non serva più
di tanto. Così come considero un
grave errore la presa di posizione
dell'Amministrazione nel rilan-
ciare sull'idea del trasferimento
nell'area di Sappusi, non foss'al-
tro che per una semplice consi-
derazione logico-aritmetica: se
l'adeguamento del Tribunale avrà
dei costi, la riqualificazione di
un'area (scuola Lombardo Ra-
dice) profondamente devastata
dall'incuria e dal degrado, senza
considerare la bonifica dal-
l'amianto che ne caratterizzò la
dismissione, avrà dei costi certa-
mente maggiori. E non credo sia
una buona motivazione il riba-
dire a gran voce che in fin dei
conti “non è un problema no-
stro”. Perchè l'I.T.C “G.Gari-
baldi” rimane ad oggi una delle
più importanti e popolose scuole
del territorio. In questo senso il
periodo della nota diramata dal-
l'amministrazione del Libero
Consorzio pochi giorni fa e che
di seguito riporto, a mio avviso
può essere utile a fare chiarezza
su quanto sopra detto: “[…] In-
fatti questo Ente, in ragione delle
proprie limitatissime finanze, ha
avanzato proposte concrete che
possono essere economicamente
compatibili con lo stato attuale, e
riguardavano anche la disponibi-
lità ad ottenere in concessione il
vecchio Tribunale (di via Mas-
simo d’Azeglio-Piazza Borsel-
lino) quando lo stesso sarà
liberato dagli uffici giudiziari,
per allocarvi la sede (tuttora in
onerosissimo affitto) dell’Istituto
Tecnico Commerciale “G. Gari-
baldi” che attualmente è ancora
in via Trapani, dichiarando - e
qui ribadendo - prontezza ad una
adeguata programmazione (a to-

tale carico di questa ex Provin-
cia) degli interventi volti alla ri-
funzionalizzazione di tale
struttura ad uso scolastico (quale,
oltretutto, era originariamente
prima che vi si insediasse il Tri-
bunale). Ben altro sarebbe l’am-
montare (invero insostenibile)
dei costi preventivabili per una
nuova realizzazione nell’area di
Sappusi che - stanti i livelli stan-
dardizzati dell’edilizia scolastica
- ascenderebbero a circa €
7.300.000,00 (e il LCC non può
nemmeno accedere a mutui)...
Bene, posta la disponibilità del
Libero Consorzio di farsi carico
delle spese di adeguamento ver-
rebbero meno le eventuali diffi-
coltà del Comune a pianificare
investimenti in questo senso.
Così come l'oggettiva necessità
di trovare una adeguata sistema-
zione agli uffici comunali, una
volta riunificato l'Istituto Com-
merciale nei locali di piazza Bor-
sellino, potrebbe trovare
soluzione nell'immobile di via
Fici, oggi utilizzato per ospitare
buona parte delle classi del bien-
nio dell'I.T.C. In conclusione,
scrivendo con una certa ama-
rezza, avrei preferito (ma rimane
questo il modesto parere di un
modesto Consigliere Comunale)
che la decisione del Sindaco
fosse il frutto di una condivisione
con le parti in causa: dirigenza,
corpo docente e studenti, l'anello
più importante di questa catena.
Perchè sarà a loro che dovremo
dire con un certo realismo che
ancora una volta avremo inevita-
bilmente, sulla scorta delle re-
sponsabilità e delle competenze
fra enti questa volta, rinviato nel
tempo la soluzione al problema.
Di certo non un gran messaggio
di fiducia nelle Istituzioni. Ti rin-
grazio ancora per avermi dato la
possibilità di chiarire ulterior-
mente determinati aspetti.
Con la stima di sempre.

Daniele Nuccio

LETTERE

Daniele Nuccio risponde a Piero Fina


